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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Acumula Comisión de Justicia reformas para agravar penas en feminicidios  
La Comisión de Justicia tiene atorado el paquete de reformas para agravar las penas sobre 
sobre feminicidio, por no atender las observaciones del Ejecutivo estatal, así como seis 
nuevas iniciativas sobre este tipo penal, sin dictaminar, señaló el diputado Juan Carlos 
Barragán. “Hago un exhorto a los compañeros de la Comisión -Anabeth Franco, Fidel -
Calderón, Daniela de los Santos, David Cortés y Ernesto Núñez- a que se pongan a hacer 
el trabajo de gabinete que les corresponde, porque no están trabajando, pero siguen 
cobrando y eso también es corrupción”, acusó. Indicó que el delito de feminicidio sigue 
creciendo y no esperar a que maten a otra mujer para legislar, o que los pocos que llegan 
a juicio y son sentenciados purguen penas mínimas porque no se puede aplicar la máxima 
de hasta 60 años aprobada desde el pasado mes de septiembre por un trámite legislativo 
 
Fragmentación en grupos de paisanos detiene diputación migrante: legisladora 
La iniciativa para la diputación migrante en Michoacán sigue detenida debido a la 
fragmentación política entre los diferentes grupos y clubes de paisanos que viven en 
Estados Unidos, reveló la diputada de la representación parlamentaria, Eréndira Isauro 
Hernández. La legisladora compartió a El Sol de Morelia que apenas el próximo martes se 
reunirán los integrantes de la Comisión de Migración del congreso, que encabeza el 
diputado perredista Víctor Manuel Manríquez González, para darle seguimiento al tema de 
la conformación de una nueva diputación migrante. Lo anterior, debido a que los diputados 
continúan en receso legislativo y de manera oficial el 15 de febrero arrancará el cuarto 
periodo ordinario de sesiones en el congreso de Michoacán. 
 
Auditoria, plagada de ilegalidades y opacidad: Seyra Alemán 
En la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) sigue imperando la corrupción y la opacidad, 
condenó la diputada Seyra Alemán Sierra, quien demandó una explicación inmediata por 
parte del titular de dicho órgano, Miguel Ángel Aguirre Avellaneda, tras el hallazgo de un 
vehículo relacionado con hechos delictivos en una propiedad perteneciente a su esposa, 
Patricia Orozco Cortés, con base en datos del Registro Público de la Propiedad. “Que el 
auditor aclare por qué su esposa es propietaria de una mansión relacionada con hechos 
delictivos, donde además se encontraban escoltas del exgobernador Silvano Aureoles 
Conejo”, demandó la diputada Seyra Alemán, para luego cuestionar los nulos avances que 
acompañan a la Auditoría Superior de Michoacán en materia de rendición de cuentas.  
 
ASM está paralizada por falta de recursos para operar; ya se fueron hasta los 
vigilantes 
Asfixiada financieramente la Auditoría Superior del Estado de Michoacán (ASM). Los 
recursos económicos para el organismo descentralizado del poder Legislativo dejaron de 
fluir desde principios de este 2023.  La falta de lineamientos informática heredada de la 
propuesta para desaparecer la autonomía financiera sigue cobrando factura. La nómina 
total de los más de 400 trabajadores, gasto de renta del inmueble principal, seguridad, 
viáticos y otros gastos no se han podido concretar debido a la falta de los recursos. Si bien 
se pagó a los trabajadores sindicalizados, aquellos que se encuentran bajo el esquema de 
contrato y confianza siguen esperando. Con base al panorama anterior, Miguel Ángel 
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Aguirre Avellaneda, auditor de esta entidad, acusó intentos por colapsar a la institución 
encargada de revisar la ejecución financiera del gasto público de todo el estado.  
 
Debe Gobierno informar a Congreso compra y donación de Centro de Negocios 
El Gobierno de Michoacán debe informar al Congreso del Estado sobre la adquisición y 
posterior donación al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) del Centro de Negocios 
de Tres Marías. La presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y 
Vivienda, Guadalupe Díaz, señaló que lo único que se conoce extraoficialmente es que el 
Centro de Negocios lo adquirió el Gobierno del Estado en 63 millones de pesos. 
Oficialmente, a través de un comunicado, se conoció el 3 de agosto de 2022 que el Consejo 
Coordinador Empresarial del Estado (CCEEM), la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) 
y el Fideicomiso del Impulso y Desarrollo (Fidemich), firmaron las escrituras de las 
instalaciones del Centro de Negocios de Michoacán, ubicado en el complejo Tres Marías, 
para la donación del predio al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el traslado de 
oficinas administrativas centrales.  
 
Boletines: 
 
La diputada Julieta García y el nuevo delegado del IMSS visitan sede del adulto mayor 
en LC 
 
Retomará Brenda Fraga  iniciativa para la desaparición forzada de personas 
 
La niñez es responsabilidad de todos: Daniela de los Santos 
 
En México no debe bajarse la guardia en las campañas de vacunación: Mónica Valdez 
 
Que ASM aclare relación con mansión cateada por la FGR 
 
“Auditor carnal”, obligado a aclarar relación con rancho cateado en Lagunillas: 
Barragán 
 
Comisión Inspectora hará valer sus facultades ante posibles excesos de la Jucopo: 
Guadalupe Díaz 
 
Auditoría Superior no puede estar sujeta a caprichos del gobierno en turno: Víctor 
Manríquez 
 
Vergonzosa la persecución política contra el titular de la ASM: Julieta Gallardo 
 
Debe ser la transparencia regla general en la actuación de autoridades: Gloria Tapia 
 
Gobierno Federal ha dado resultados positivos al eficientar recursos: Víctor Zurita 
 
Deseamos que las visitas del presidente traigan beneficios para las y los 
michoacanos 
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No hace falta otra visita, hacen falta apoyos y acciones para Michoacán: Hernández 
Peña 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Ahora sí, catean y aseguran rancho La Joya, propiedad de Valentín Rodríguez 
La tarde de este jueves circularon versiones de acuerdo con las cuales ahora sí fueron 
cateadas y aseguradas las instalaciones del rancho La Joya, propiedad del empresario y 
político, Valentín Rodríguez Gutiérrez. Extraoficialmente, trascendió que existe una 
investigación por el delito de privación ilegal de la libertad en perjuicio de un hombre. Como 
se recordará, dos días antes se registró un atropellado operativo en esa misma propiedad, 
ubicada en el municipio de Lagunillas, mientras que rumores que se hicieron correr 
indicaban que el inmueble era propiedad del ex gobernador de Michoacán, Silvano 
Aureoles Conejo. 
 
Morena pide a Fiscalía del estado informe sobre cateo a “Las Joyitas” 
Frente a la escasez de datos sobre el cateo que se dio al rancho “Las Joyitas”, en el 
municipio de Lagunillas, donde se ha vertido al momento información variada, el dirigente 
estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, hizo un llamado a la Fiscalía General de Justicia 
del Estado (FGJE) a que investigue a fondo, y se aclare lo sucedido. El dirigente partidista 
refirió que al momento “han salido varias versiones”, donde también el mismo auditor del 
estado ha declarado públicamente al respecto. En contraparte, dijo, no se trata de que haya 
un tema de persecución, aunque, dijo, en esto han venido saliendo propiedades a 
personajes como el auditor del estado, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda. 
 
Reprobable uso de instituciones para hostigar a quienes piensan diferente: PRD 
Integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del  Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), reprobaron el uso de instituciones para hostigar y amedrentar a 
quienes piensan diferente y que se atreven hacer señalamientos a la Federación. Octavio 
Ocampo Córdova, Presidente del PRD, sostuvo que ante la falta de resultados a la 
ciudadanía, los gobiernos morenistas federal y estatal recurren a las “cortinas de 
humo”, como el hacer señalamientos al ex gobernador Silvano Aureoles Conejo. 
 
El PRD “en serios problemas… al borde de la extinción”: Morena 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) está “en serios problemas, están al borde 
de la extinción”, aseveró Juan Pablo Celis Silva, dirigente estatal de Morena. Esto ante las 
posturas de críticas que ha asumido el partido del sol azteca hacia el movimiento de la 
llamada cuarta transformación, y Morena particularmente. Esta declaración la da a unos 
meses de que inicie formalmente el proceso electoral 2023-2024, frente al cual, 
considera, el PRD “se perdió ideológicamente, se diluyó, no saben a dónde van”. 
 
En Morena no tienen calidad moral para opinar de otros partidos; primero que 
ordenen su casa: PRD 
Las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), señalaron que en morena no tienen calidad moral para opinar de otros 
institutos políticos. “Lo que deberían hacer es ordenar primero su partido; es penoso que 
cada día demuestran más su incapacidad para pagarle a sus trabajadores que siguen 
exigiendo sus quincenas, incapacidad para dialogar con su dirigencia alterna, incapacidad 
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para controlar a su partido. Así que primero deben poner orden en su casa”, expresaron 
integrantes del PRD. 
 
Es oficial: tras renunciar a MC, alcalde de Yurécuaro se suma a Morena 
Este jueves, Moisés Navarro Arellano, alcalde de Yurécuaro, quien renunció a Movimiento 
Ciudadano hace unas semanas, se sumó formalmente a Morena Michoacán. A Navarro 
Arellano le dio la bienvenida a Morena fue el dirigente estatal, Juan Pablo Celis Silva, quien 
remarcó que el partido que dirige está en crecimiento, y que seguirá recibiendo a aquellos 
que quieran fortalecer al estado. 
 
Renunciaron a MC Michoacán menos de 20 afiliados: Carreño Sosa 
Fueron menos de 20 afiliados los que renunciaron al partido Movimiento Ciudadano en 
Michoacán, informó el dirigente de ese instituto político, Antonio Carreño Sosa. En rueda 
de prensa, el líder partidista recordó que MC es una fuerza política que da plena libertad a 
sus militantes de tomar sus decisiones políticas. Se ha hecho el trámite correspondiente 
cuando nos llega la solicitud, ya sea directamente del ciudadano o de un comité municipal, 
se realiza la baja a través del comité nacional de afiliación sin ningún otro tema. Lo hemos 

dicho, somos un comité de ciudadanos libres", señaló el líder. 
 
PAN Morelia, abierto a la alianza con PRI  
El Secretario General del Partido Acción Nacional en Morelia, Benjamín Farfán declaró que 
el PAN está receptivo a una eventual alianza con el PRI para las próximas elecciones del 
2024, cuando se disputarán la alcaldía, cuatro diputaciones locales, dos federales y las 
elecciones al Senado y Presidencia de la República. “Estamos abiertos a construir la alianza 
por el beneficio de Morelia, no solo con otras fuerzas políticas, sino con la sociedad civil”, 
insistió el exregidor moreliano. 
 
Participará Alfonso Martínez en futuras movilizaciones a favor del INE  
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, aseveró que participarán en futuras 
movilizaciones a favor de la permanencia del Instituto Nacional Electoral (INE) y en rechazo 
a las restricciones a la democracia en el país. Señaló que se sumará a las actividades 
ciudadanas convocadas para impulsar la defensa del órgano electoral. El munícipe agregó 
que no se descarta que nuevas acciones desde las organizaciones civiles sean puestas en 
marcha para protestar en contra de la aplicación de limitaciones al sistema democrático del 
país. 
 
Asciende a casi 5 millones de pesos el límite de financiamiento privado a partidos 
para 2023 
El límite de financiamiento privado para los partidos políticos en Michoacán para este 2023 
será de casi 5 millones de pesos en total. Esto contempla tanto las aportaciones que se 
podrán hacer por parte de militantes y simpatizantes, en dinero y en especie. Este monto 
límite fue aprobado por unanimidad la tarde del miércoles por los integrantes del Consejo 
General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), durante la sesión que realizó. 
 
Amonestan a ex candidatos independientes por no regresar remanentes al IEM 
Cinco ex candidatos independientes del proceso electoral 2018 en 
Michoacán fueron amonestados públicamente por reembolsar fuera de tiempo los 
remanentes del financiamiento público que recibieron en campaña. De ellos, dos ex 
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contendientes deberán pagar seis mil y 16 mil pesos cada uno ante la negativa de cubrir el 
recurso, así lo determinó el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM). 
 
Rinde informe de actividades del período 2022 la Secretaria Técnica de la Secretaría 
Ejecutiva del SEA 
En Sesión Extraordinaria del Comité Coordinador y Órgano de Gobierno del SEA, la 
Secretaria Técnica de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, Ana María 
Vargas Vélez, rindió su Cuarto Informe de actividades 2022. En la sesión dio cuenta de las 
actividades realizadas en este período, de las 9 sesiones que el Comité Coordinador llevó 
a cabo y las 5 sesiones que sostuvo la Comisión Ejecutiva para el análisis técnico de 
propuestas y de 9 actas elaboradas, aprobadas y publicadas que dan constancia legal de 
la actuación colegiada y de la toma de acuerdos. 
 
Comuneros de Uricho, contra el autogobierno 
Habitantes de la comunidad de San Francisco Uricho, perteneciente al municipio de 
Erongarícuaro, se manifestaron a las afueras de palacio de gobierno en contra de la 
imposición del autogobierno y la entrada del IEM (Instituto Electoral de Michoacán), en la 
población. “Nunca hemos necesitado que vaya el IEM o el gobernador, nunca necesitamos 
a nadie para tomar las decisiones del pueblo” aseguraron los manifestantes, ellos exigen 
que el gobierno respete la iniciativa de la comunidad y su elección de aún pertenecer al 
municipio de Erongarícuaro, al igual que, exigen no se violen sus usos y costumbres. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Bedolla pide a Presidentes Municipales no sé dejen chantajear por sindicatos 
magisteriales 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, pidió a los alcaldes del estado a que 
no se dejen chabtejaear por los sindicatos de maestros, que argumentan no hay maestros 
para hacer presión en la contratación de eventuales en el gobierno del estado. «Presidentes 
municipales que no se dejen chantajear y hagan casos de facciones de sindicatos», apuntó 
el mandatario en conferencia de prensa, al ser cuestionado sobre la ausencia de maestros 
en regiones como la Tierra Caliente. 
 
Listo plan de pago para liquidar adeudo con IMSS: Alfredo Ramírez 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que ya está listo el plan de pago para cubrir 
este mismo año el adeudo que se tiene con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
El titular del Ejecutivo explicó que será a través de un esquema de pago mensual, con 
recursos obtenidos de economías al presupuesto y de ahorros generados por políticas de 
austeridad para reducir el gasto público, la forma en la que se liquidarán 425.7 millones este 
año. Recordó que la administración que encabeza, se recibió en octubre del 2021 con un 
adeudo al Instituto de dos mil 571 millones de pesos por concepto de cuotas obrero 
patronales, retiro, cesantía y vejez. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/establecen-limite-a-aportaciones-a-partidos-politicos-9523593.html
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Prohibido el alcohol en recorrido de toritos de petate en Morelia  
La ingesta de alcohol durante la fiesta del Carnaval y el recorrido de los toritos de petate 
estará prohibida, aseveró Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad municipal. 
Indicó que agentes de seguridad pública local vigilarán las calles y avenidas de Morelia, 
especialmente el Centro Histórico y las colonias donde es tradición el baile del torito de 
petate, como Ventura Puente y Juárez. Esto, para buscar evitarnos episodios de violencia 
y riñas que puedan resultar en compromiso para la seguridad de los asistentes.   
 
En proceso, más de 30 obras al nororiente de Morelia con una inversión de 150 
millones de pesos: Alfonso Martínez 
Con una inversión cercana a los 150 millones de pesos, el Gobierno de Morelia, que 
encabeza el alcalde Alfonso Martínez Alcázar, realiza más de 30 obras en la zona 
Nororiente de la ciudad, mismas que supervisó este jueves en lo que consideró como “una 
productiva gira de trabajo en la capital”. Acompañado por el secretario de Obras Públicas, 
Juan Fernando Sosa Tapia, el presidente de Morelia inauguró en un primer punto la 
pavimentación de la calle Nuevo León, en la colonia Isaac Arriaga, misma en la que se 
invierten cerca de 3 millones de pesos en 100 metros lineales de construcción y que ahora 
también se encuentra bien iluminada. 
 
Al 23 de enero, van 75 denuncias por violencia familiar en Morelia 
Al 23 de enero del presente año, la Policía de Morelia ha atendido 75 denuncias de violencia 
intrafamiliar. Esta incidencia sigue siendo la principal causa de demanda y atención de la 
corporación municipal. Alfonso Martínez Alcázar, presidente municipal de Morelia, exhortó 
a las mujeres morelianas a denunciar las agresiones que reciban y a no quedarse calladas. 
Reconoció que la situación es difícil, considerando que en el grueso de los casos, los 
agresores suelen ser el sustento de sus familias”. 
 
Mañana de viernes fría para Morelia: 5°C temperatura mínima 
 viernes 27 de enero en Michoacán se prevé un día soleado, temperatura máxima promedio 
de 21°C, humedad del 44 por ciento, con solo 10 por ciento de probabilidad de 
precipitaciones. En Morelia la temperatura máxima será de 23°C y la mínima de 5°C (entre 
6:00 y 7:00 horas), con vientos de entre 19 y 44 kilómetros por hora; parcialmente soleado, 
de acuerdo con Meteored. En Zamora, la temperatura máxima será de 27°C y la mínima de 
8°C con vientos de entre 15 y 37 km/h. Soleado. 
 
Morelia: despliegan 135 agentes de tránsito para mejorar movilidad  
Para apresurar a los peatones en los semáforos o al hacer el cruce en los distribuidores 
viales, la Dirección de Tránsito y Movilidad del Estado mantiene un operativo en la ciudad 
con más de 100 agentes.  Martín Barragán, titular de la dependencia, explicó que buscan 
hacer más fluida la movilidad, especialmente en las horas pico, por lo que el personal se 
desplaza desde las primeras horas.  “Tenemos 135 personas operando en la capital, está 
fluyendo mucho mejor la movilidad. Inician sus labores desde las siete de la mañana, a 
partir de ese momento deben de estar puestos en los puntos más álgidos como los cruceros 
y obras en desarrollo, para que haya movilidad…” declaró.    
 
#Morelia Ubers Responden A Pasalagua: Habrá Denuncia, Deje De Amenazarnos 
Tras las bravas declaraciones del dirigente del transporte público Trinidad Martínez 
Pasalagua esta misma semana en el sentido de advertir confrontaciones entre taxistas 
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contra conductores de Ubers, como ya ha sucedido en años anteriores en la capital 
michoacana, representantes de los trabajadores del volante de dicha plataforma han 
decidido plantarle cara y hacerle frente de manera legal. En videomensaje emitido ayer 
miércoles cuatro voceros de los cuáles se omite su nombre anunciaron la presentación de 
denuncia en contra de Pasalagua y otros líderes del transporte público en Michoacán. 
 
Requieren 6 mdp para construcción de paso peatonal en Siervo de la Nación  
Alrededor de seis millones de pesos requiere Morelia para la construcción del paso peatonal 
sobre la intersección de la avenida Siervo de la Nación y las vías del tren, refirió Juan 
Fernando Sosa Tapia, secretario de Obra Pública. Indicó que la pretensión es que el puente 
vehicular sea terminado previo al 31 de enero, para su entrega a la población. No obstante, 
quedará pendiente el paso peatonal, que además precisará de especificaciones por la altura 
aproximada de 12 metros que tendría la estructura y el reducido espacio disponible sobre 
la vialidad.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
En Michoacán, 80 mil empleados de 60 empresas tendrán atención psicológica 
gratuita 
Con el objetivo de cuidar la salud mental de sus trabajadores y agremiados, la Asociación 
de Industriales del Estado de Michoacán AC (AIEMAC) firmó un convenio de colaboración 
con el Colegio de Psicólogos de la entidad. En total, unos 80 mil trabajadores directos e 
indirectos se verán beneficiados con este acuerdo de colaboración que incluye la atención 
mediante consultas gratuitas a 60 empresas. Durante el anuncio del acuerdo, Carlos Alberto 
Enríquez Barajas, presidente de la AIEMAC, expuso que el interés más alto de las 
empresas que conforman dicha asociación está en las personas, “y en ese sentido 
agradecemos el acercamiento con el Colegio de Psicólogos para poder trabajar en pro de 
la salud mental”. 
 
Mayores de 18 años en rezago aún pueden vacunarse contra el COVID-19 
Todos los mayores de 18 años que se encuentren en rezago y aún no reciban ninguna 
dosis de vacuna contra el Covid-19, aún pueden inmunizarse en los centros de salud.  Es 
por ello que la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a la población rezagada a 
inmunizarse con la vacuna Abdala, que consta de tres dosis que deben aplicarse con un 
espacio de 14 a 28 días, en las personas de primera vez. Para vacunarse de primera vez 
es necesario realizar el registro a través de la plataforma Mi 
Vacuna https://mivacuna.salud.gob.mx. 
 
De cada 100 niños con Leucemia, 75 no los detectan a tiempo 
La leucemia, es el tipo de Cáncer más recurrente en los menores de edad, así lo dio a 
conocer el presidente del Patronado de AMANC Michoacán, David Enrique Gutiérrez 
González, quien lamentó, es una de las enfermedades que menos se detecta a tiempo. 
Precisó que en México, sólo el 25% de la población infantil que padece Leucemia lo detecta 
a tiempo, lo que significa que de cada 100 menores, 75 no logra identificar a tiempo su 
enfermedad, lo que implica que ya no pueda ser curable, incrementando la posibilidad de 
muerte, y evitando incluso, que su tratamiento sea menos agresivo y más económico. 
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Michoacán reportó una defunción y 135 nuevos contagios por COVID-19 
La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este jueves una defunción a causa del 
COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, se han reportado un total de 8 mil 728 
muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 213 mil 
823 contagios confirmados en el estado por la enfermedad. Este jueves, se confirmaron 
135 casos nuevos; la mayoría en el municipio de Morelia con 85, Lázaro Cárdenas con 8, 
Tarímbaro y Los Reyes con 5, Zitácuaro, Puruándiro, Zamora y José Sixto Verduzco con 3. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
SEE contempla materiales y útiles para 77 mil estudiantes en “entrega histórica” 
El Gobierno de Michoacán proyecta la entrega de materiales y útiles escolares para mil 238 
escuelas, en beneficio de al menos 77 mil niñas, niños y jóvenes, dieron a conocer el 
gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, y la titular de la Secretaría de Educación del Estado 
(SEE), Gabriela Molina Aguilar. Lo anterior, sólo en la primera parte de la entrega histórica 
de materiales que este gobierno realiza, gracias a los ahorros y buen manejo de recursos, 
y que priorizará los planteles ubicados en localidades de zonas de alta y muy alta 
marginación. 
 
Tras asignación, impiden entrada a directora de la Escuela Normal de Educadoras 
Tras la asignación de África Rebollar Corro como directora de la Escuela Normal para 
Educadoras (ENE) "Profr. Serafín Contreras Manzo”, alumnas de la normal le negaron la 
entrada a la institución, pues se resisten a la asignación que realizó el Instituto de Educación 
Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM). Fue el pasado martes 
24 de enero cuando la titular del IEMSySEM, Mariana Sosa Olmeda, realizó la entrada del 
nombramiento a Rebollar Carro, sin embargo, las alumnas de la ENE exigen que se le dé 
la dirección a Luis Alberto Salgado Gutiérrez, quien es líder de una fracción sindical del 
magisterio. 
 
Coinciden en trabajar juntos Rectoría de UMSNH y exalumnos nicolaitas  
La Asociación de Ex Alumnos Nicolaitas y la Rectoría de la Universidad Michoacana 
coincidieron en trabajar juntos en proyectos y acciones para seguir colocando en todo lo 
alto el nombre de la Casa de Hidalgo.  En una reunión celebrada en las instalaciones de la 
Rectoría de la UMSNH y que presidió la rectora Yarabí Ávila González, el presidente de la 
agrupación de egresados nicolaitas, Wilfrido Herrera Calderón, expuso el interés que tiene 
este organismo de contribuir en acrecentar la oferta educativa, la difusión de la cultura y la 
extensión universitaria.   
 
Casi 150 maestros en Michoacán no dan clases en centros de trabajo asignados 
 Al menos 148 maestros en Michoacán no dan clases en los centros de trabajo asignados 
de forma legal por la Secretaría de Educación del Estado (SEE); datos preliminares sobre 
la problemática indican que se desconoce si se salieron para trasladarse a otro plantel o 
dejaron de asistir. Apenas este miércoles, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó 
que estos cambios los realizan los sindicatos fuera de la norma, pero genera un problema 
porque las autoridades educativas desconocen estos movimientos y por ende en dónde 
hacen falta profesores. 
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Destinados 600 mil pesos para retiro de posibles pintas durante próximo 8M en 
Morelia 
Alrededor de 600 mil pesos es lo que tiene destinado la Gerencia del Centro Histórico de 
Morelia para retirar las pintas que se podrían generar durante la marcha del próximo ocho 
de marzo, anunció el titular de dicha área, Gaspar Hernández Razo. En entrevista exclusiva 
para El Sol de Morelia indicó que este monto, cubrirá de mil a mil 200 metros cuadrados en 
cantería, así como de 200 a 250 metros cuadrados de fachada aplanada, esto debido a que 
han sido las extensiones más altas que se han presentado en daño, siendo en el 2022 
cuando se presentaron. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
Policías frustran intento de escape de reo en Ciudad Salud de Morelia 
Durante la noche de ayer miércoles un reo que era atendido en el Hospital Civil de Ciudad 
Salud, en Morelia, intentó fugarse, sin embargo, los custodios que le vigilaban se dieron 
cuenta y le dispararon. Ante el disparó recibido en su intento de fuga, el reo quedó lesionado 
por lo que recibió atención médica. Tras los hechos se desató una intensa movilización 
policial, y en redes sociales comenzó a difundirse una supuesta balacera en la zona. 
 
Militares y GN aseguran predio con armas y explosivos tras sufrir ataque en Aguililla 
Integrantes de la Guardia Nacional (GN), en coordinación con elementos del Ejército 
Mexicano aseguraron un predio en el que aparentemente se fabricaban artefactos 
explosivos después de repeler un ataque de civiles armados. El personal de ambas 
instituciones, apoyados por policías estatales, realizaron patrullajes preventivos en el 
poblado Peña la Colorada del municipio de Aguililla, donde tuvieron contacto con dos 
individuos que portaban chalecos tácticos, a bordo de una motocicleta. 
 
#Michoacán Criminales Que Atacaron Instalaciones De Media Group Pidieron Ser 
Socios 
Sobre los ataques a las instalaciones del corporativo Media Group, la directora de la 
empresa de telecomunicaciones, Laura Yadira Marín Rosas, señaló que los criminales 
responsables, además de pedir el cobro de piso, pidieron ser copropietarios de la 
organización. Cabe resaltar que el hecho ocurrió cuando un grupo delictivo atacó 
directamente el medio en las regiones de Uruapan y Tierra Caliente, por lo tanto, este 
jueves, Marín Rosas relató como sucedieron los hechos en una entrevista realizada por el 
periodista Ciro Gómez Leyva. 
 
Incrementa Guardia Civil y Sedena operatividad en Chilchota y Zamora  
Comprometidos con el bienestar y la tranquilidad de la sociedad michoacana y en plena 
coordinación, las secretarías de Seguridad Pública (SSP), y de la Defensa Nacional 
(Sedena), incrementaron la operatividad a través de diferentes acciones en la localidad de 
Huecato, perteneciente al municipio de Chilchota; así como en Zamora, en seguimiento a 
la estrategia del Blindaje. Señala un comunicado de prensa que, paso a paso y por 
instrucciones del Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el Secretario de Seguridad Pública, 
José Alfredo Ortega Reyes, el subsecretario de Operación Policial, José Ortega Silva 
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recorrió ambas demarcaciones a fin de prevenir conductas generadoras de violencia.   
 
Bloquean carretera en Salvador Escalante por desaparición de dos habitantes 
Pobladores del municipio de Salvador Escalante, bloquean la carretera Pátzcuaro – Opopeo 
para exigir la aparición de dos lugareños no localizados. Aproximadamente 100 personas 
de la tenencia de Opopeo, se manifiestan de forma pacífica con el bloqueo de la vía de 
comunicación. Los manifestantes exigen a las autoridades que lleven a cabo la búsqueda 
de José Antonio Martínez Castillejos y Antonio Ángel Ángel, reportados como 
desaparecidos desde el día de ayer. 
 
Se registra enfrentamiento en Villa Madero 
La tarde de este jueves, corporaciones de seguridad reportaron un enfrentamiento en el 
municipio de Villa Madero. A través de audios enviados por WhatsApp, oficiales dieron aviso 
sobre la confrontación armada de la que aún se desconoce el saldo. De acuerdo a las 
alertas enviadas por el personal de seguridad, el enfrentamiento se registra en la zona alta 
del municipio, a 45 minutos de la cabecera municipal. 
 
Reportan varios detenidos tras ataque a elementos de la FGE y GN en Tacámbaro 
La tarde de este jueves se registró un enfrentamiento entre policías y civiles armados en la 
carretera Tacámbaro-Carácuaro, el cual dejó lesionados, autoridades informaron que ya se 
tienen personas detenidas. La Fiscalía General del Estado de Michoacán informó por medio 
de su cuenta de Twitter que luego de la agresión perpetrada contra personal de la institución 
y elementos de la Guardia Nacional, que realizaban una diligencia en el municipio de 
Tacámbaro, con apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSP) y la Secretaría 
de Defensa (SEDENA), realizan un operativo en la región. 
 
Por extorsiones en el libramiento, ayuntamiento busca reordenar circulación de 
camiones de carga 
Con el fin de evitar extorsiones en el Libramiento de Morelia, el edil capitalino Alfonso 
Martínez Alcázar, anunció que el ayuntamiento trabaja para organizar las vías que los 
traileros puedan usar libremente sin multas mal intencionadas, debido a que los 
transportistas de carga prefieren no pasar por Morelia luego de estos atropellos. Señaló 
además, que se necesita establecer las reglas de tránsito con claridad, como en qué tramos, 
a qué hora y a qué velocidad pueden circular los tráileres sobre el Periférico Paseo de la 
República. 
 
Caso Jessica: piden feministas pena máxima para Diego Urik  
Para exigir una condena ejemplar a Diego Urik, presunto feminicida de Jessica González 
Villaseñor, diversas colectivas se han manifestado de forma pacífica en la fuente de las 
Tarascas. Con mensajes como “queremos justicia”, “pena máxima a feminicida” y “somos 
las voces de las que ya no están”, las colectivas demandan al Poder Judicial que se dé la 
máxima condena. Este jueves, el juzgador Ariel Montoya Romero, escuchó los alegatos de 
clausura de las partes procesales e informó que sería el día viernes que dé su resolución. 
El tránsito vehicular en la avenida Madero se encuentra cerrado en un sentido. 


